
■版面設計：劉坻坻

20202020年年44月月1616日日（（星期四星期四））

2020年4月16日（星期四）

2020年4月16日（星期四）

B6 委員訪談

廣西壯族自治區政協委員、永豐集

團行政總裁兼執行董事、香港政協青

年聯會常務副主席劉德豐日前接受本

刊採訪時表示，對身為中國人，並擔

任政協委員感到特別榮幸與驕傲，他

指，「改革開放42年，我們這一輩

非常幸運地遇見了這個偉大的新時

代，通過這幾十年間的不斷改革和不

懈奮鬥，我們國家取得的偉大成就有

目共睹，無論從國際地位、經濟地

位、軍事地位，還是到各城市的軟硬

件發展，都讓作為中國人感受到前所

未有的幸福與榮譽。」

所識所學借政協發揮

「國家通過因地制宜、實事求是制訂的一系列扶貧
措施，讓很多城市、地區邁入小康社會，國家

從人均GDP、社會基建、生活質量、到中國人的世界
觀，在這幾十年間得到了前所未有的發展。」劉德豐
對今年全面建成小康社會，全面打贏脫貧攻堅戰保有
信心，他稱，「我先後在港、美兩地受教育，也曾在
港、美兩地任職金融及船務業，所以了解到兩地的差
異與共性，我希望可以將自己的所識所學通過政協身
份發揮出來，為社會發展獻力。」
劉德豐目前還擔任永豐集團行政總裁，他稱，香港
從80、90年代至2000年這30年在全世界的港口吞吐量
排第一，因為當時整個中國的貨物都是經過一些小船
到香港碼頭，再轉大船去國外，香港在其中扮演了中
轉港的角色。隨着內地的不斷發展，國家從只有香港
一個中轉港到現在有很多個中轉港，航運界急速發
展，令香港的競爭也大了。但國家出台了很多政策，
比如說「一帶一路」、粵港澳大灣區，還有很多像南
向通道，中新互聯互通等國策，將這個產業拉大了，

宏觀的看整個產業經
濟，國家與國家之間的
貿易量增大了很多，所
以要用海域和物流的機
會也越來越多，從中可
以看到很多機遇。
劉德豐回憶說，第一

次去廣西南寧的時候是
2003年，當時南寧的狀
況很貧窮，可能連3、4
線城市都不如，然而發
展至今絕對是翻天覆地
的改變，變化令人刮目
相看。他還以自己的公
司舉例，永豐集團從十
幾二十年前在廣西有業
務，發展到現在業務越
來越好，業務量也越做
越大。
作為廣西壯族自治區

政協委員，他分享稱，

這幾年的提案主要是以經濟為主。從2004年起，中
國—東盟博覽會每年在中國廣西南寧舉辦，廣西與其
他十個國家的貿易非常多，農業、工業、商業交流非
常頻密，因此為更好地促進貿易的發展，他提出是否
能夠在南寧成立人民幣與東盟國家貨幣作為離岸外幣
交易中心；另外他還介紹，廣西擁有一條良好的海岸
線，是南部北部灣，這十年海岸的發展是非常快，北
部灣是以欽州為中心點的一個碼頭體系，它是有很多
有色金屬的貿易場所，因此他提議成立一個有色金屬
期貨交易中心。他說，因為目前有色金屬的交易買賣
不那麼透明，如果可以成立起來，所有一系列產品價
格變成市場化，更能有效將這些有色金屬的供應流
量、供應地方等掌握在國家手中。

籲青年把握發展方向
對於去年下半年修例風波引起的社會事件，劉德豐感

到很痛心，「參與事件的激進分子既是違法者，又是受
害者，要撥亂反正最重要的一點就是教育」，教育是培
養一個人的價值觀。他認為，教育分為學校教育和學後
教育，其中家庭教育更是佔很重要的位置，他希望，家

長們應該以身作則，培養孩子樹立正確的價值觀。
談及事件背後的原因，他絕不贊同現在年輕人的機

會比以前的少，劉德豐說，「社會在變，香港也在
變。在50、60、70年代，製造業發展迅速，藍領的就
業機會就多，當時只要努力，就會找到穩定的工作。
而現在社會已向科技的領域發展，現在這一代就是面
臨科技大發展的黃金機遇，比如現在香港恆生指數的
領頭羊就是科技公司——騰訊。我認識很多年輕人，
很早就開始創業了，拿了很好的概念，得到創投資金
發展他們的理想，因此我不贊同現在的機會比以前
少，只是機會的方向不一樣。」
他還提及，粵港澳大灣區的發展對香港青年是一個

非常好的機遇。大灣區這幾個城市，每個城市都有自
己的產業特色和長處，例如深圳是以科技為主，東莞
以製造業為主等，而且大灣區都是以粵語為主，這非
常有利於香港青年融入與發展。另外，除了工作的機
會，居住在大灣區還是「1小時生活圈」，交通便利。
所以劉德豐建議，香港的年輕人可以多去走走看看，
看的多才能發現機會在哪裡，把自己的長處與在所處
地的長處結合起來，自然有機會成功。

劉德豐：發揮政協能量貢獻社會
鼓勵青年抓高科技機遇

■劉德豐（左二）與香港政協青年聯會首長、會員們到訪警署，支持警察依法執法。

深圳巿政協委員、的士司機從業員總

會理事長黃一峰，近日就當前香港的政

治經濟形勢及疫情應對舉措，分享了他

的觀點及自己參政議政的體會，並講述

了當下的士行業的抗疫行動。

2020年是國家全面建成小康社會和完成「十三五」規劃的收官之年，在目前的形勢
下，黃一峰提到，「無論是對香港還是內地，都要加
大基層工作的力度，民生是關鍵」，他強調一定要做
好民生工作，方可全面打贏脫貧攻堅戰。作為深圳巿
政協委員，他欣感深圳市政府對他們的議案都在積極
地跟進，對民生和基層方面都很關注，他也希望深圳
能持續關注港澳方面的民生民情及各項發展，加強兩
地融合。

發揮香港帶動作用 做好防護全力抗疫
談到國家新一輪改革開放，特別是「一帶一路」政

策及「粵港澳大灣區」的發展，他表示，香港作為國
家改革開放的重要窗口，起到很關鍵的作用，尤其是
在招商引資及服務業方面。「如今國家強大，香港可
以發揮更關鍵的作用，去年修例之後，外國勢力對香
港的政治和經濟都有干擾和打壓，因此，對於未來
『一帶一路』政策及『粵港澳大灣區』的發展，香港
是非常關鍵的一環，就『一帶一路』政策來講，香港
是非常好的跳板，香港本身的經濟金融及服務業發展
成熟，因此香港在『粵港澳大灣區』中也起到了非常
重要的帶動作用」。

目前全球疫情的形勢嚴峻，香港的情況不容樂觀，
當中包括要面對全球多國進行封關政策的挑戰。在他
看來，香港作為中西方交流的關鍵窗口，在國家大力
抗疫的號召之下，第一階段做的還是非常好的，但由
於疫情席捲全球，歐美方面疫情的加重波及香港，導
致最近兩周疫情的勢態愈發嚴峻，面對目前局勢，香
港更要做好自己的防護，全力抗疫。
隨着新冠肺炎疫情持續惡化，他強調一定要照顧好
底層民眾，目前港府又將推出「防疫抗疫基金2.0」，
因此他認為政府在制定相關政策方面，對民眾的物資
支援及補貼方面必須要照顧到位。

的總保障安全出行 愛心基金共渡難關
的士司機從業員總會秉持「守望相助 服務社會」

的辦會宗旨，致力於為市民提供優質的的士服務。為
應對目前面臨的疫情形勢，黃一峰指，的總已啟動的
士抗疫行動，主要分幾個階段。第一個階段是派口
罩，的總在最困難的時候籌集抗疫物資，幾位會長及
熱心的企業家捐贈了五十萬個口罩，派發給每個司機
十個口罩應急；第二個階段是做好車廂裡的消毒，華
潤集團捐贈了六萬支消毒搓手液，在車上提供消毒搓
手液給乘客用，讓乘客一上車就可以做好消毒措施；
第三個階段，的總會長林曉輝博士捐了兩萬支酒精噴
霧，用於車廂消毒，令乘客安心乘搭的士出行。他表
示，希望多一些人能選擇乘搭的士，相比大型公共交
通設施，的士還是相對安全的出行方式。此外，的總

還積極參與社會其他行業的抗疫行動，與全社會齊心
抗疫。
他還提到了當前的士行業的形勢。自去年六月社會

動盪開始，的士司機營業額已經減少了近半，今年受
疫情影響，近期的營業額減少近七成，比2003年
「沙士」時期的損失還要嚴重。為減輕的士司機的工
作及生活壓力，當前已實行減租措施，降低近半的車
租費用，但是的士司機依然要支付基本的燃油費等，
隨着收入勁減，生活面臨苦難。的總也在跟政府申請
將抗疫基金的一部分用以補貼部分燃油費，盼能共同
渡過這個時期。
「的總愛心基金會」成立以來積極推動社會公益事
業，服務社會弱勢群體，其中很多的活動黃一峰也有
參加，「我們十分了解的士司機困難之處，政府援助
不到的部分我們來做」，他強調，希望通過基金會向
身陷困境的職業的士司機及家庭提供迅速緊急援助，
將愛心帶到他們的家庭裡，讓社會更和諧。相關的士
司機家庭超過20萬人。當他們遇到困難，在援助範
圍內就可以提出申請，得到相應的援助資金。為此的
總做了大量工作，旨在改善他們的家庭生活狀況。黃
一峰表示，「每一位會員都知道當自己有困難的時
候，基金會會提供幫助。設立此基金也旨在為整個行
業提供一個保護傘，讓大家有一個心理的保障，無論
在工作還是生活中都覺得心裡踏實」。最後，的總還
呼籲各會員登記做選民，積極履行公民責任，幫助香
港社會更好地發展。

■黃一峰參與公屋居民親子活動

黃一峰：關注民生全力抗疫
的總保障安全出行

■的士司機從業員總會、的總愛心基金會以「守望相助服務社會」的宗旨創立，致力服務市民及業界。

■劉德豐（左三）為愛國愛港候選人加油打氣

■的士司機從業員總會日前赴福建學習，獲福建省副省長郭寧寧（前排左四）支持。

■深圳巿政協
委員、的士司
機從業員總會
理事長黃一峰

■廣西壯族自治區
政協委員、永豐集
團行政總裁兼執行
董事、香港政協青
年聯會常務副主席
劉德豐


